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НА РАБОТУ КАК НА ПРАЗДНИК
В профессиональный праздник Любовь Владимировну Юсько 
ожидали в этом году не только поздравления, цветы и подарки, но 
и награда Министерства просвещения РФ.

ПЕСНИ РОДИНЫ МОЕЙ
Работники АО «Соликамскбумпром» Н. С. Бухаринов 
и Н. Е. Выгузов съездили на «Гринландию» 
и вернулись с дипломом за песни о малой родине, 
написанные в соавторстве.

В этом важном и значимом 
для всей нашей отрасли меропри-
ятии приняли участие специали-
сты АО «Соликамскбумпром» — 
директор по лесозаготовкам 
и лесоснабжению Вячеслав Вик-
торович Трошев, заместитель 
начальника отдела лесного хо-
зяйства Вениамин Николаевич 
Залесов, ведущий юрисконсульт 
Ирина Викторовна Павлова.

Деловая программа форума 
была очень насыщенной: серии 
круглых столов, панельная дис-
куссия на тему «Карьера в лесном 

комплексе глазами молодёжи» 
и семинар по реализации древе-
сины на биржевых торгах. 

На полях форума обсужда-
лись меры поддержки и направ-
ления развития лесной отрасли, 
реализация федерального про-
екта «Сохранение лесов» и нац-
проекта «Экология», «зелёный» 
туризм.

В рамках форума также со-
стоялся чемпионат России среди 
вальщиков леса «Лесоруб-2022». 

Участники и гости форума 
могли посетить специализиро-
ванную выставку лесной тех-
ники «Эксподрев-2022» и побы-
вать на экскурсии в заповеднике 
«Красноярские столбы».

СВЕРИЛИ КУРС
 Событие

ЦИФРА

На форум 
в Красноярске 
собрались порядка

600 УЧАСТНИКОВ 
из 70 регионов

В Красноярске  
21 и 22 сентября 
прошёл форум 
«Леса России». 
Меры поддержки 
и перспективы 
развития лесной 
отрасли обсуждали 
представители 
региональных 
лесных ведомств, 
общественных 
и волонтёрских 
организаций, 
лесопромышленного 
комплекса и научного 
сообщества.

Продолжение на стр. 2

НУЖНЫ ВАШИ ОПЫТ
И ПРОФЕССИОНАЛИЗМ!

АО «СОЛИКАМСКБУМПРОМ»
НАДЕЕТСЯ НА ВАС!

НУЖНЫ ВАШИ ОПЫТ
И ПРОФЕССИОНАЛИЗМ!

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ!
В связи с острой нехваткой кадров
в сложившихся сегодня обстоятельствах
приглашаем вас на работу.

УВАЖАЕМЫЕ ВЕТЕРАНЫ!
В связи с острой нехваткой кадров
в сложившихся сегодня обстоятельствах
приглашаем вас на работу.

АО «СОЛИКАМСКБУМПРОМ»
НАДЕЕТСЯ НА ВАС!
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Присылайте 
до седьмого!

Предложения по изменению 
подсчёта рейтинга эффективно-
сти ведения лесного хозяйства 
можно направить в Рослесхоз 
до 7 октября. 

По поручению Правительства 
России с 2014 года Рослесхоз оце-
нивает регионы на основании пре-
доставленных ими данных. Анализ 
осуществляется по 36 критериям, 
разделённым на 7 групп: обеспе-
чение охраны, защиты, воспроиз-
водства лесов, лесовосстановле-
ние, проведение лесопожарного 
сезона, экономическая деятель-
ность. Результаты рейтинга по-
казывают динамику развития лес-
ного хозяйства в каждом субъекте.

В настоящее время планиру-
ется обновление методики рей-
тингования, но поскольку регион 
региону рознь, то Рослесхоз го-
тов принять предложения по вне-
сению корректировок в неё. 

«Игнорирование результа-
тов рейтинга недопустимо, так 
как последние места в нём озна-
чают неисполнение регионами 
прямых обязанностей. В це-
лях изменения ситуации в луч-
шую сторону, предложили от-
стающим субъектам вместе со 
специалис тами Рослесхоза раз-
работать «дорожную карту» 
с конкретными мероприяти-
ями, которые будут направлены 
на повышение эффективности 
лесного хозяйства субъекта», — 
прокомментировал заместитель 
руководителя Рослесхоза Алек-
сандр Панфилов.

Обновлённые 
правила

Рослесхозом утверждены но-
вые правила предоставления ин-
формации в систему ЛесЕГАИС.

Обновленные правила позво-
лят официально фиксировать 
фактическую заготовку древе-
сины до подачи отчёта об исполь-
зовании лесов.

Обновления в прави-
лах относятся и к требованию 
по подаче деклараций о сделках 
с древесиной, отчётов о балансе 
древесины, электронных сопро-
водительных документов. Также 
в правилах появляются первые 
требования, связанные с обнов-
лением отчётов об использова-
нии лесов и внесения в систему 
ЛесЕГАИС сведений о фикса-
ции результатов учёта древесины 
до её вывозки из леса.

Новый функционал должен 
заработать к 1 марта 2023 года. 
Ещё год назад отслеживание дре-
весины было затруднено, потому 
что, единожды заполнив доку-
менты, лесовоз мог неделями ез-
дить, пока его не остановит пер-
вый пост. Сегодня благодаря 
системе ЛесЕГАИС движение 
серого леса перекрыто. Проще 
говоря, изменения направлены 
на совершенствование право-
вого регулирования отдельных 
вопросов декриминализации лес-
ного комплекса и на развитие 
ЛесЕГАИС.

До вступления изменений 
в силу заполнение информации 
будет происходить по существу-
ющим формам.

По информации  
пресс-службы Рослесхоза

Директор по лесозаготовкам и лесоснабжению В.В. Трошев и заместитель начальника отдела лесного 
хозяйства В.Н. Залесов на Всероссийском лесном форуме в Красноярске
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 Событие

СВЕРИЛИ КУРС
Наши специалисты посетили 

несколько круглых столов. Вя-
чеслав Викторович принял учас-
тие в работе круглого стола, 
посвящённого лесным климати-
ческим проектам. Его участники 
обсудили нормативы, условия, 
перспективы реализации и ре-
зультаты климатических проек-
тов. Опытом делились органи-
зации, которые уже реализуют 
такие проекты. Процесс реа-
лизации климатических проек-
тов в области лесных отноше-
ний проанализировал в своём 
докладе Александр Викторович 
Панфилов, заместитель руково-
дителя Федерального агентства 
лесного хозяйства.

Ирину Викторовну, кото-
рая работает как юрисконсульт 
со службой лесоснабжения 
и лесо заготовки, интересовали 
правовые аспекты, связанные 
с перспективами развития лесо-
промышленного комплекса, но-
вые реалии, которые обяза-
тельно должны быть учтены 
в работе службы и её юридичес-
ком сопровождении.

Подробнее об одном из акту-
альных направлений в развитии 
лесного хозяйства России рас-
сказал Вениамин Николаевич:

— Я с большим вниманием 
слушал доклады коллег на круг-
лом столе «Цифровая транс-
формация лесной отрасли 
и перспективные технологии 
дистанционного зондирования 
земель лесного фонда». В лес-
ном хозяйстве сегодня полным 
ходом идёт процесс цифровиза-
ции. До 2025 года планируется 
полностью перейти на цифровую 

модель управления лесами. 
То есть, все отчёты, лесные де-
кларации, все проекты освоения 
лесов будут в электронном виде, 
будет работать система ФГИС 
ЛК. Федеральный государствен-
ный лесной реестр будет функ-
ционировать как цифровой 
двойник лесов России. Причём, 
как отметила в своём докладе 
Анастасия Сергеевна Сизёнова, 
заместитель директора ФГБУ 
«Рослесинфорг», к 2025 году 
учёт изменений в лесном хозяй-
стве будет вестись, в том числе, 
с использованием искусствен-
ного интеллекта. 

Сегодня четыре региона 
страны, среди которых и Перм-
ский край, реализуют пилотные 
проекты цифровизации. В нашем 
крае внедряется систе ма «Умный 
лес».

Очень интересно было позна-
комиться с красноярским опы-
том внедрения информационных 
систем в управление лесным хо-
зяйством края, создания своей 
цифровой модели лесного хо-
зяйства (своих ГИС-технологий). 
Есть серьёзное продвижение — 
общая база данных, которая со-
держит оцифрованную инфор-
мацию, картографии. Сегодня 
практически у всех лесопользо-
вателей есть проекты освоения 
лесов, но нет единой базы дан-
ных по всем лесным участкам. 
А в Красноярске она уже создана.

Но хотелось бы отметить, 
что АО «Соликамскбумпром» 
тоже своевременно и верно 
определило современные тен-
денции развития ЛПК. С 2009 
года служба лесозаготовок 
и лесо снабжения занимается 

созданием, обновлением и по-
полнением своей цифровой базы. 
То есть, мы располагаем акту-
альными сведениями и картогра-
фией в цифровом виде, в базу за-
несены все вырубки, декларации, 
отчёты. И эти сведения уже пре-
доставлены нами для краевой 
базы данных.

Наиболее важным момен-
том в лесном хозяйстве является 
таксация лесов. Это процесс 
сложный и затратный, с точки 
зрения финансирования, вре-
мени, привлечения человеческих 
ресурсов и техники. В Красно-
ярске же есть опыт применения 
для таксации беспилотных лета-
тельных аппаратов (БПЛА), до-
казана эффективность их ис-
пользования. Польза БПЛА 
очевидна также для лесоохраны.

Самым перспективным на се-
годняшний день является при-
менение при таксации лесов, 
метода воздушного лазерного 
сканирования, поскольку он 
даёт возможность получить точ-
ную информацию о рельефе, 
о растительности, количестве 
стволов деревьев, их высотах 
и диаметрах.

Но пока, в соответствии, дей-
ствующим законодательством, 
учитываются данные, полученные 
специалистами глазомерно-изме-
рительным способом так сации.

Служба лесозаготовок и лесо-
снабжения АО «Соликамс к-
бумпром» получила хорошую 
возможность сверить направ-
ления лесохозяйственной дея-
тельности нашего предприя-
тия с тенденциями развития 
отрас ли страны. 

Красноярский форум отли-
чался высоким уровнем пред-
ставительства. В нём приняли 
участие руководители отрас-
левых государственных струк-
тур — Федерального агентства 
лесного хозяйства (Рослес-
хоз) и ФГБУ «Рослесинфорг», 
руководители краевых ми-
нистерств природных ресур-
сов и экологии. На пленар-
ном заседании форума «Леса 
России» выступил с докладом 
Иван Васильевич Совет ников, 
глава Рослесхоза. 

Елена Налётова

 Добрые дела

С ЛЁГКОЙ ДЕТСКОЙ РУКИ

В СГО частичная 
мобилизация

В России началась частич-
ная мобилизация, объявленная 
президентом Владимиром Пути-
ным. Первые отправки уже про-
ходят по всей стране. В числе 
мобилизованных и жители СГО. 

Первая группа наших зем-
ляков отправлена на военную 
службу. В основном это граждане 
до 50 лет, состоящие в запасе, 
которые проходили срочную 
службу и имеют необходимую 
военно- учётную специальность. 

Мобилизованные будут на-
правлены в учебные центры, где 
пройдут интенсивную огневую, 
боевую и тактическую подготовку. 
Во время службы резервисты бу-
дут обеспечиваться как военно-
служащие по контракту, на время 
мобилизации за ними сохраня-
ется место работы. 

Министерству территори-
альной безопасности края со-
вместно с военным комис-
сариатом поручено следить 
за строгим соблюдением закон-
ности при проведении в регионе 
частичной мобилизации. Чтобы 
не допускать призыва тех, кто 
не отвечает критериям, заявлен-
ным Минобороны РФ. Индиви-
дуально будет разбираться каж-
дый спорный случай. 

Напомним, что по всем вопро-
сам можно звонить на федераль-
ную горячую линию 122. Позво-
нить на неё можно с городского 
(стационарного) телефона. Вам 
ответят: «Вы позвонили в Еди-
ную информационно-справочную 
службу Пермского края. По воп-
росам мобилизации нажмите «1». 

Также региональное отде-
ление Общероссийского на-
родного фронта открыло центр 
содействия тем, кто оши-
бочно приз ван на службу: 
https://t.me/onf_perm/201. 
Обращения принимаются 
по форме: https://forms.yandex.
ru/u/63318bc254cffbc7649 
ca2c9/, телефон для консульта-
ций: 8 (342) 206-58-13.

ОТКРЫЛСЯ ЧАТ-БОТ 
«ПОМОЩНИК ОБЪЯСНЯЕМ.РФ»: 
@WEEXPLAINRF_BOT. 

Сайт является источни-
ком проверенной, официаль-
ной и оперативной информации 
для граждан, которая обновля-
ется в режиме реального времени. 
Чат-бот @WeexplainRF_bot за-
пущен мессенджерах Telegram, 
Viber, социальных сетях «Одно-
классники», «ВКонтакте». Все 
ответы проверены и представ-
ляют собой позицию Минис-
терства обороны Российской 
Федерации.

По материалам сайта:  
https://adm.solkam.ru

 Городские новости

В минувшую субботу 24 сен-
тября на территории Мошев-
ского участка лесничества 
(у 41 км трассы «Соликамск – 
Красновишерск») около 60 че-
ловек высадили сеян цы сосны 
на площади 2,0 га. Работ ники 
АО «Соликамскбумпром» 
всегда участвуют в таких ак-
циях. В этот раз взяли с собой 
детей, а некоторые приехали 
всей семьёй.

С Ксенией Александров-
ной Усатых (инженер по лесо-
сырьевым ресурсам) приехала 
сажать лес дочь Маша, с Ев-
гением Викторовичем Цвет-
ковым (инженер по лесоза-
готовкам) — дочь Полина, 
а с Ириной Викторовной 
Павловой (ведущий юри-
сконсульт) — сын Матвей 
и родители.

И своих детей, и тех, кото-
рые работали рядом, специали-
сты АО «Соликамскбумпром» 
учили правильно высаживать 

сеянцы, рассказывали им, по-
чему лесу нужны наша помощь 
и забота. 

Высаженные сеянцы сос ны — 
очень малы. Им предстоит 
рас ти в суровом уральском кли-
мате. Пусть же с лёгкой детской 
руки здесь скоро зашумит моло-
дой и крепкий лес!

Елена Налётова

НАВИГАТОР

Доклад главы 
Рослесхоза 
опубликован в 
видеоформате 
https://rutube.ru/
video/fb8738f78bd45bd1ac3d90ec
e4d1374f/

НАВИГАТОР

Фотографии и 
видеоролики, 
снятые 
24 сентября 
во время акции 
«Сохраним лес», можно 
посмотреть на «пятой полосе» 
газеты — страничке «Бумажник 
Плюс» в социальной сети 
ВКонтакте:  
https://vk.com/id718882740

СПРАВКА

Такса’ция (от лат. taxatio — «оценка, определение стоимости») — 
отрасль лесохозяйственных знаний, занимающаяся способами 
определения объёма срубленных и растущих деревьев, запаса 
насаждений и прироста как отдельных деревьев, так и целых 
насаждений. В Российской Федерации таксацию проводят при 
лесоустройстве, отводе лесосек в рубку, инвентаризации леса.

Удивительным совпадением отмечен был очередной 
этап Всероссийской акции «Сохраним лес» 
в Соликамском лесничестве — почти все участники 
приехали сажать лес с детьми! Не сговариваясь!

Сеянцы сосны высаживают Маша Усатых и её мама, В.Н. Залесов, 
Полина Цветкова и её папа

МНЕНИЯ

Ксения Александровна 
УСАТЫХ:
— Маша, как только домой 
приехали, сразу папе начала 
рассказывать, куда мы ездили, 
сколько рядов сосенок она 
посадила, как выглядят сеянцы 
сосны, какого они размера. 
Дочка очень гордится, что сама 
каждый сеянец в землю поса-
дила. Сказала, что хочет стать, 
как мама инженером леса.

Евгений Викторович ЦВЕТКОВ:
— Полине понравилась наша 
поездка. Несмотря на то, что 
устала, она дома сразу маме и 
бабушке о своём участии в акции 
начала рассказывать, что мы 
высадили два больших ряда 
сеянцев сосенок, что получила 
значок участника акции. Она 
очень старалась по всем прави-
лам сеянцы сажать, и у неё хоро-
шо получалось. Я ею горжусь.
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НА РАБОТУ КАК НА ПРАЗДНИК

ФОРМУЛА ЗДОРОВОГО СЕРДЦА

 Событие

НОВАЯ СТРАНИЦА 
НАШЕЙ ИСТОРИИ
23 сентября состоялась торжественная церемония 
открытия памятника святым благоверным князьям 
Петру и Февронии Муромским на территории храма 
Рождества Пресвятой Богородицы в Боровой. 

Активная поддержка идеи 
установки памятника покрови-
телям семьи и брака наглядно 
показала, что традиционные се-
мейные ценности, воспитание 
детей в любви и уважении, воз-
рождение и укрепление право-
славной культуры в приоритете 
у наших земляков. 

Праздничное мероприятие 
прошло в атмосфере душев-
ной радости и сердечного тепла. 
Участниками этого события 
стали представители Соликам-
ской епархии, градо образующих 
предприятий и органов мест-
ной власти, счастливые моло-
дожёны и супруги, чей стаж се-
мейной жизни служит примером 
для подражания, и, конечно же, 
жители Соликамска. 

Поздравляя со столь 
зна чимым событием в 
жизни города, к соликам-
цам об ра тилась Людмила 
Валерьевна Фисюк, директор 
по социальным вопросам и вза-
имодействию с органами власти 
АО «Соликамскбумпром»:

— Идея создать памят-
ник святым благоверным Пет ру 
и Февронии у нас появилась 
давно. И мы по-настоящему 
счастливы, что в этом году уда-
лось объединить усилия многих 
людей и совместно реализовать 
проект по его установке. В Бого-
явленской церкви есть старинная 
икона Петру и Февронии XVIII 
века, которую соликамцы сбе-
регли через все лихолетья — по-
жары, революцию, войны. Теперь  
появился и памятник этим свя-
тым в нашем городе. Пётр и Фев-
рония словно замерли на ветру. 
Получился удивительный, по-
настоящему дышащий образ. 

Хочется выразить благо-
дарность руководителям пред-
приятий города, жителям, 
индивидуальным предпринимате-
лям, — всем тем, кто оказал фи-
нансовую помощь, выполнил ра-
боты по обустройству памятника. 

Проект сплотил нерав-
нодушных соликамцев и очень 
быстро вышел за рамки ини-
циативы конкретных людей, 
стал по-настоящему народ-
ным, объединив промышлен-
ников и предприятия сферы ус-
луг, строительные и подрядные 
орга низации, жителей всех воз-
растов. Слова благодарности 
звучали в адрес идейных вдох-
новителей, активных участни-
ков проекта, которые внесли 
неоценимый вклад в общее 
дело. Среди них президент АО 
«Соли камскбумпром», депутат 
Законодательного Соб рания 
Пермского края Виктор Ива-
нович Баранов, директор ООО 
«Соли камская ТЭЦ» Сергей 
Александрович Гуральник, 
а также непосредственные 
участники — коллективы авто-
транспортного участка (началь-
ник Андрей Бори сович Маль-
цев), участка благоустройства 
АТЦ (мас тер Александр Вла-
димирович Александров), про-
ектно-конструкторского отдела 
(начальник Александр Кон-
стантинович Литвинчук).

Светлана Мельникова

На торжественном вечере, 
посвящённом Дню воспита-
теля, под бурные аплодисменты 
за добросовестный труд, дости-
жения и заслуги в сфере обра-
зования Любовь Владимировна 
была наг раждена ведомственной 
наградой Министерства просве-
щения РФ — звания «Почётный 
работник сферы образования 
Российской Федерации».  

После мероприятия нам уда-
лось пообщаться, и наш разго-
вор зашёл о профессии, музыке 
и детях.

— Кто был вашим первым 
проводником в мир музыки?

— Я думаю, что это был 
папа — он и в армии пел, и дома 
пел. Поэтому любовь к пе-
нию у меня от него. Я всегда хо-
тела петь со сцены. А ещё, когда 
я была маленькой девочкой 
и ходила в детский сад, мне очень 
нравилось наблюдать за нашим 
музыкальным руководителем. До 
сих пор помню, как она играла 
на фортепьяно.

— Быть музыкальным ру-
ководителем — это мечта 
детства?

— Нет, я никогда и не ду-
мала, что свяжу себя с педаго-
гикой. Я очень серьёзно готови-
лась поступать на юриста. По 
большому серому учебнику 
учила историю коммунистиче-
ской партии. Уже и в Пермь по-
ехала, документы подавать, 

но что-то вдруг нашло на меня, 
возможно — судьба, и посту-
пила в педагогическое училище. 

— А как же юридический?
— А это так и осталось меч-

той. Уже проработав несколько 
лет в детском саду, я всё равно 
была уверена, что выучусь 
на юриста. Так своим девчон-
кам и говорила. Со временем 
мою мечту осуществила племян-
ница — она стала адвокатом. 
Но свою работу я очень люблю.

— За что вы любите свою 
профессию?

— Я очень люблю праздники. 
Утренники в детском саду — это 
самый масштабный и яркий итог 
за определённый период дея-
тельности музыкального руко-
водителя. И если на празднике 
всё сложилось —  настроение 
детей и гостей, получилось всё, 
как было задумано, то я всегда 
испытываю огромное удоволь-
ствие. Иногда бывает, доходит 
до слёз — так хорошо получи-
лось, что душа радуется.

— Помимо педагогического 
образования, у вас есть и музы-
кальное. А на каких музыкальных 
инструментах вы умеете играть?

— Дайте подумать… Конечно 
же, это самый традиционный му-
зыкальный инструмент в детском 
саду — фортепьяно. Мы с ре-
бятами на занятиях осваиваем 
игру на шумовых инструментах, 

поэтому ими «владеть» я прос то 
обязана. Ещё очень люб лю удар-
ные, особенно — барабан. Ритм 
для меня очень важен.

— 44 года в детском саду. 
Изменились ли музыкаль-
ные пристрастия детей за это 
время?

— Как все образователь-
ные учреждения мы рабо-
таем по программе, в которой 
есть рекомендованный репер-
туар. Но дети живут в современ-
ном мире и поэтому им нравятся 
популярные мелодии. У каж-
дого поколения — свои песни. 
И мы стараемся идти в ногу со 
временем — разбавляем клас-
сику современностью, чтобы му-
зыкальная жизнь в детском саду 
была интересной для детей. 

— Профессия музыкаль-
ного руководителя предпола-
гает работу не только с детьми, 
но и с взрослыми: педагогами, ро-
дителями. С кем легче работать?

— Однозначно не отвечу. 
Наверное, мне повезло — меня 
всегда окружают взрослые, 
с которыми легко работать. Где 
бы не трудилась, а я работала 
в трёх детских садах, мне всегда 
встречаются активные, позитив-
ные, неравнодушные люди. Ра-
ботать в дружной творческой 
команде — это удовольствие. 
И, по большому счёту, с детьми 
тоже проблем не бывает. Дети 
все разные, но мы с ними всегда 
находим общий язык. 

— 27 сентября — все до-
школьные работники страны 
отмечают свой профессиональ-
ный праздник.  Поэтому ваши 
пожелания своим коллегам?

— Желаю всем здоро-
вья и счастья! Оставаться 
всегда дружными, быть коман-
дой единомышленников. По-
тому что вместе можно решить 
любую задачу: всё легко полу-
чается и задуманное претворя-
ется. А главное любите свою 
профессию и детей, ведь всё, 
что мы дела ем — для них!

Светлана Мельникова

СЛЕДИТЕ  
ЗА СВОИМ ПИТАНИЕМ

Сократите в своём рационе бы-
стрые углеводы, соль, мучное, слад-
кое и жареное. Добавьте в привыч-
ное меню больше морской и речной 
рыбы, орехов, цельнозернового 
хлеба, свежих фруктов и овощей.

ВЫСЫПАЙТЕСЬ
Здоровый сон длится 6-8 ча-

сов, не прерываясь. Чтобы улуч-
шить качество сна, откажитесь 
от кофе во второй половине дня, 
старайтесь ложиться и вста-
вать в одно и то же время, зани-
майтесь спортом в течение дня, 

откажитесь от просмотра теле-
визора и пролистывания ленты 
соцсетей перед сном. 

РЕГУЛЯРНО ЗАНИМАЙТЕСЬ 
СПОРТОМ

Начните с ежедневной за-
рядки и постепенно увеличи-
вайте нагрузку. Ежедневные тре-
нировки также помогут сбросить 
лишний вес, увеличивающий на-
грузку на сердце.

ОТКАЖИТЕСЬ 
ОТ ВРЕДНЫХ ПРИВЫЧЕК

Злоупотребления алкого-
лем и курение увеличивают риск 

возникновения сердечно-сосу-
дистых заболеваний, а также 
оказывают общее негативное 
воздействие на организм.

УЧИТЕСЬ СПРАВЛЯТЬСЯ 
СО СТРЕССОМ

Избежать стресса в повсед-
невной жизни невозможно, 
но научиться справляться 
с ним — вполне реально. На по-
мощь приходит медитация, дыха-
тельные упражнения, йога и дру-
гие техники релаксации.

По материалам сайта:  
www.budzdorovperm.ru

МНЕНИЯ

Анна Александровна ЗАПОЛЬСКИХ, инженер-конструктор, 
проектно-конструкторский отдел:
— Разработка проекта началась в июне этого года. 
Мы несколько раз ездили непосредственно на место 
для согласования расположения и конфигурации будущего 
основания памятника. После выполнения рабочей документации 
выполнялась разметка для понимания, как же будет выглядеть 
место расположения памятника. Очень волновались при 
монтаже самой скульптуры, так как не знали до конца, каким 
будет её основание.  В итоге всё получилось. Мы очень рады, что 
приняли участие в этом проекте, что в нашем городе появился 
такой прекрасный символ любви, семьи и верности.

Надежда Дмитриевна ПОЛЯКОВА,  
медицинская сестра, поликлиника:
— Предложение побывать на открытии памятника покровителям 
семьи и брака приняла с радостью. Памятник Петру и Февронии 
очень понравился. Считаю, что такие памятники несут в себе 
очень глубокий смысл. И сейчас это очень актуально. Всем 
нам нужна любовь и внимание своей семьи, её поддержка и 
уважение. В советское время был лозунг: «Семья — это ячейка 
общества». Как это банально ни звучит, факт остаётся фактом:  
счастливая семья — благополучное общество.

27 сентября свой 
профессиональный 
праздник отмечали 
воспитатели и все 
дошкольные работники. 
В этот день все подарки 
и поздравления для них. 
А для музыкального 
руководителя детского 
сада № 22 ЧДОУ «ЦРР 
«Соликамскбумпром» 
Любови Владимировны 
Юсько этот праздник 
нынче был особенным.

Всемирный день сердца отмечается ежегодно 29 сентября. В этот день мы призываем 
вас активизировать усилия, направленные на уменьшение бремени болезней сердца и 
инсульта. Берегите себя и своё сердце!
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ПРИГЛАШАЕМ!

В музее истории АО «Соликамскбумпром» 
начинает свою работу шахматно-
шашечный клуб

«Шахматы на досуге»
Первая встреча состоится 4 октября в 14:00. 
Приглашаем всех любителей интеллектуальных игр.

Дополнительную информацию можно получить  
по телефону: 2-29-02. 

И, конечно же, одним из глав-
ных событий является День ра-
ботников леса. Сегодня празд-
ник уже вышел за границы 
торжественного собрания в 
Доме культуры. Каскад празд-
ничных мероприятий — выста-
вок, конкурсов, — заряжают 
тебя такой энергией, что ещё 
долгое время чувствуешь празд-
ничную теплоту и душевность. 
А если ты ещё и участник этих 
конкурсов, то обязательно бу-
дешь победителем, ведь прои-
гравших просто не бывает!

С годами у праздника поя-
вились свои традиции. Одна 
из самых замечательных, 
на мой взгляд, — это обновлён-
ная Доска почёта! Среди портре-
тов лучших работников пред-
приятия обязательно увидишь 

своих коллег и, порадовавшись 
за их успех, обязательно почув-
ствуешь свою причастность к их 
заслугам.

Разбередил душу и конкурс 
«ФотоБУМ-2022». Как это зна-
комо для нас: уборка картофеля 
в подсобном хозяйстве, встреча 
комсомольцев с ветеранами, со-
ревнования по производствен-
ной гимнастике, посвящение 
в рабочие СЦБК. Целая жизнь 
в чёрно-белом формате!

И вот, наконец, апогей празд-
ника — торжественный ве-
чер в Доме культуры. До вруче-
ния наград я стараюсь не читать 
праздничный номер газеты 
«Бумаж ник». Уж очень хочется 
сохранить интригу до конца ве-
чера, чтобы, сидя в зале, уз-
нать, кто и чем награждён. 

Это как вручение «Оскара»! Яр-
кий праздник надолго останется 
в памяти.

И вот уже сентябрь пере-
даёт эстафету другому осен-
нему месяцу. Мы встречаем но-
вый, не менее важный для нас 
праздник — День пожилого 
человека.

В канун нашего праздника 
от всей души хочется поже-
лать всем ветеранам предпри-
ятия солнечной погоды и уюта 
в доме, тёплой заботы со сто-
роны близких людей, весё-
лого праздничного настроения 
и самое главное, конечно же, 
— здоровья, бодрости и беско-
нечной надежды! С праздником, 
друзья!

P.S.: Недавно узнала, что ока-
зывается 530 лет назад Новый 
год на Руси отмечали в середине 
сентября. Вот и ответ на мой 
воп рос! Жизнь продолжается…

Светлана Станкевич

 Из пенсионного блокнота

Почему я считаю сентябрь особенным месяцем в году? 
Этот вопрос я периодически задаю себе. И отвечая 
на него, нахожу ряд дорогих для себя сентябрьских 
событий.

«КОГДА НАСТУПАЕТ 
СЕНТЯБРЬ...»
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ПЕСНИ  
РОДИНЫ МОЕЙ
Что такое «Гринландия»? Это крутой берег реки 
Быстрицы, свежий воздух, летнее солнце, искры 
костра, взмывающего в небо и зелёный ковёр 
фестивальной поляны. А ещё это песни, которые 
звучат с особой искренностью, затрагивая тонкие 
струны человеческой души.

Это фестиваль, на который 
съезжаются романтики из всех 
уголков нашей страны, чтобы 
заявить о своём таланте, поу-
читься у мастеров и, наконец, 
просто пообщаться, встре-
тить друзей и спеть любимую 
песню.

В этом году XXVIII Всерос-
сийский фестиваль авторской 
песни «Гринландия» имени 
И. Д. Кобзона стал самым мас-
совым за всю историю проведе-
ния бардовских форумов под от-
крытым небом. С 18 по 21 июля 
через фестивальную поляну 
в Кировской области прошло 
около 260 тысяч человек. 4 дня 
работали музыкальные и тема-
тические площадки. Проведено 
23 мастер-класса для взрослых 
и детей. Почти 100 часов зву-
чала музыка. 1120 песен было 
спето с 4 сцен.

12 участников стали лауреа-
тами, а 122 — дипломантами 
основного конкурса. Среди них 
работники АО «Соликамск-
бумпром» — творческий тан-
дем Николая Семёновича 
Бухаринова, инженера-строи-
теля по капитальному строи-
тельству ОТПС и Р, и Николая 
Егоровича Выгузова, руково-
дителя хора культурно-спор-
тивного центра «Бумажник».

— Лет пять назад я уже 
был участником этого фести-
валя, — рассказывает Ни-
колай Семёнович. — Потом 
из-за пандемии возникла пауза. 
А в этом году, получив элек-
тронное письмо с уведомле-
нием о проведении фестиваля, 

уговорил поехать Николая 
Егоровича. У нас с ним уже не-
сколько песен написано в соав-
торстве — мои стихотворения 
он замечательно переклады-
вает на свою музыку.

Им удалось выйти в финал 
фестиваля. В состав жюри вхо-
дили признанные мастера ав-
торской песни — Александр 
Шаганов, Галина Хомчик, 
братья Валерий и Вадим Ми-
щуки, Константин Тарасов, 
Игорь Русских.

— Когда на фестивальном 
стенде вывесили фамилии фи-
налистов, — вспоминает Ни-
колай Егорович. — Я уви-
дел, что в числе восемнадцати 
счастливчиков — моя фа-
милия почти в самом верху. 
Сердце моё отчаянно забилось.

Высокое жюри по до-
стоинству оценило две 
песни — «Русь» и «Соли-
камск», с которыми выступал 
Николай Егорович в финале. 
Ведущая отметила, что любовь 
к малой родине, воспетая соли-
камскими авторами, — это 
одна из ценностей россиян.

Множество людей собра-
лось на фестивале, и их всех 
объединяет любовь к Родине. 
Именно она вдохновляет тво-
рить настоящие, душевные 
песни и стихи — в этом уве-
рены оба Николая.

Так пожелаем нашим бу-
мажникам творческого полёта, 
признания и оглушительных 
оваций!

Лана Веткина

 Поэтический клуб

ПОРА ВДОХНОВЕНИЯ
Пусть осень любят не все, но вряд ли поспоришь с тем, что это время года способно 
вызвать широчайшую палитру эмоций, а натуру поэтическую вдохновить написать 
стихи. Прочтите! И у одного поэта — дождь, и у другого — дождь. Но какие разные!

ДОЖДЬ РЕВНУЕТ
Дождь ревнует меня к тебе,
Зонт срывая, лютует ветер.
Но стихии мы не заметим,
Чувства плещутся по воде.

Ты дождю меня не отдашь,
И зонту расправляешь спицы,
Чтобы в парусник превратиться.
Этот вечер сегодня наш.

Вдруг исчезнет людской поток.
Мы сливаемся воедино,
И плывём, словно бригантина.
Дождь любовь победить не смог.

Вероника Пермякова

ГРУСТИТ И ПЛАЧЕТ ОСЕНЬ
Осень плачет за окном, 
Барабанит в окна,
Словно хочет в тёплый дом -
Вся она промокла. 
Понимаю, ты устала.
Столько листьев посрывала!
Небо тучами закрыла,
Чтобы солнце не блеснуло,
Веткой голою махала,
Птиц ты в стаи собирала. 
И смотрела, чтоб зверьё
В норы тёплые ушло. 
Постаралась, осень, ты,
Всё уснуло до зимы.
Но не плачь и, не грусти,
Зиму скоро в гости жди!

Татьяна Сычёва
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